

15.04.2010 - 10:35 Uhr

Assureurs membres du Groupe Mutuel: Résultats 2009 supérieurs aux attentes - Bonnes perspectives pour les primes de 2011

Martigny (ots) -

Les assureurs maladie du Groupe Mutuel ont dégagé des résultats supérieurs aux attentes en 2009. L'exercice boucle avec un résultat global positif de 89,8 millions de francs pour le secteur santé. L'assurance de base enregistre un léger déficit - bien moindre qu'escompté - de 7,5 millions de francs. La sécurité financière des assureurs maladie du Groupe Mutuel est démontrée par le taux de fonds propres qui se maintient à un niveau solide de 18,4% quasi identique à celui de 2008 (18,7%). Ceci dans un contexte difficile qui voit la plupart des acteurs de la branche afficher des pertes importantes avec des réserves en fort recul. Les résultats positifs des caisses maladie du Groupe Mutuel permettent d'ores et déjà d'annoncer une politique de primes 2011 raisonnable.

Les dépenses à charge de l'assurance maladie en Suisse ont encore augmenté de 3%, soit de près de 800 millions de francs, en 2009. C'est le domaine hospitalier, qui une nouvelle fois, accuse une progression importante, tant pour le domaine stationnaire (+3,6%) qu'ambulatoire (+7,8%). Celui des soins de longue durée - EMS et soins à domicile - augmente également (+3,9%).

Résultats 2009 des assureurs maladie membres du Groupe Mutuel

Le chiffre d'affaires global du secteur santé des sociétés membres du Groupe Mutuel dépasse les 3,1 milliards de francs. L'effectif total des assurés affiliés aux divers assureurs du Groupe progresse de plus de 25'000 membres pour atteindre désormais 900'000 assurés, au 1er janvier 2010. Si l'on y ajoute les assurés qui ne possèdent qu'une assurance complémentaire, le nombre de nos clients dépasse 1,1 million de personnes.

Le Groupe Mutuel est particulièrement attentif à optimiser son organisation et ses processus: les frais de gestion par assuré diminuent ainsi de plus de 2% par rapport à 2008, alors que le volume de factures à traiter est en constante augmentation.

Assurance obligatoire des soins

Le chiffre d'affaires de l'assurance obligatoire des soins (AOS) des assureurs maladie membres du Groupe Mutuel est en progression de 0,8% et s'établit à 2,433 milliards de francs (2,415 milliards en 2008). Le résultat de l'assurance obligatoire des soins - bien meilleur qu'attendu - boucle sur un léger déficit de 7,5 millions de francs. Cette situation est due à la rigueur de gestion des assureurs maladie et à un contrôle des factures efficace qui a permis une réduction de la dépense de l'ordre de 273 millions de francs. Ce montant d'économie est largement supérieur à la totalité des frais de gestion de notre secteur de l'assurance maladie.

Sécurité financière

Le résultat quasi équilibré de l'assurance obligatoire des soins, en 2009, permet de stabiliser le niveau des fonds propres à un taux solide de 18,4% (18,7% en 2008). Les rendements financiers ont concouru à cette bonne situation. Leur performance de 9,4% démontre la qualité de la politique de placements orientée sur la durée, favorable aux assurés. Cette situation est de bon augure pour la politique de primes 2011 qui pourra être particulièrement raisonnable. En effet, aucun rattrapage ne sera nécessaire, seule

l'augmentation des coûts de la santé 2011 devant être couverte.

Assurances complémentaires

Pour le domaine des assurances privées complémentaires, le chiffre d'affaires, est en hausse de 6,4% et s'établit à 465,2 millions de francs (437,3 millions de francs en 2008). Le résultat atteint 70,2 millions de francs.

Groupe Mutuel Entreprise

Dans un environnement de difficulté économique et d'incertitudes, le domaine des assurances d'entreprises se signale par sa stabilité et une profitabilité de très bon niveau. Le secteur des indemnités journalières enregistre un chiffre d'affaires de 155,4 millions de francs (151,6 millions en 2008) alors que celui de l'assurance accident atteint 83,4 millions de francs (79,3 millions de francs en 2008). En augmentation, le nombre d'entreprises affiliées atteint désormais près de 14'000.

Prévoyance professionnelle: excellents taux de couverture

Les deux fondations de prévoyance professionnelle, Groupe Mutuel Prévoyance GMP et la Mutuelle Valaisanne de Prévoyance (MVP) démontrent elles aussi une excellente santé financière. Elles affichent un taux de couverture de 111,1% pour la MVP et de 108,2% pour le GMP. Le mérite en revient à une excellente gestion et à une politique de placements bien maîtrisée. Le chiffre d'affaires des deux fondations est de 116,8 millions de francs (114,4 millions en 2008). La somme au bilan atteint 988,4 millions de francs (873,0 millions en 2008) pour les deux fondations.

Assurance vie: belle croissance

Le Groupe Mutuel Vie GMV SA a enregistré une exceptionnelle augmentation des nouvelles affaires de 30% en 2009. Cette croissance influence son chiffre d'affaires en hausse de 14%, à 49,6 millions de francs (43,2 millions en 2008). La bonne tenue des marchés financiers a permis une nouvelle fois d'accroître la sécurité financière de la société, la marge de solvabilité dépassant désormais les 400% (304% en 2008).

Note aux rédactions:

Les rapports d'activités des sociétés membres du Groupe Mutuel seront disponibles sur internet au cours des prochaines semaines.

Contact:

Jean-Michel Bonvin, Chargé de communication
Groupe Mutuel
Rue du Nord 5
1920 Martigny
Tél.: +41/58/758'32'17
Fax: +41/58/758'31'29
Mobile: +41/79/434'79'11
E-Mail: jmbonvin@groupemutuel.ch
Internet: www.groupemutuel.ch